



# En Avent avec Isaïe !



En décembre, la liturgie nous invite à méditer sur les textes du prophète Isaïe. Aussi, nous vous proposons 4 fiches pour méditer et partager sur ces textes, porteurs d'espérance. A vous de vous en emparer suivant vos inspirations, vos disponibilités ....afin de continuer à partager l'espérance qui est en nous et autour de nous.

## Proposition d'un déroulement de rencontre

- Temps d'accueil, de bienvenue
- Temps de prière (celle du jubilé)
- Tour de table (se présenter)
- Temps de lecture du texte d'Isaïe
- Temps du commentaire biblique
- Temps d'intériorisation personnelle en silence
- Temps d'échange (en petit ou grand groupe)
- Temps de prière

- Quelques consignes :
- Ecoute mutuelle, bienveillance,
- Non-jugement
- Confidentialité des échanges, ...

## Prière du Jubilé

Père céleste,  
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,  
Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos coeurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité  
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,  
Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile,  
Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,  
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,  
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,  
Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,  
Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,  
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes  
Et répande sur le monde entier la joie et la paix  
De notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,  
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen



## Du livre du prophète Isaïe 11, 1-10

En ce jour-là,  
un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David,  
un rejeton jaillira de ses racines.  
Sur lui reposera l'esprit du Seigneur :  
esprit de sagesse et de discernement,  
esprit de conseil et de force,  
esprit de connaissance et de crainte du Seigneur  
– qui lui inspirera la crainte du Seigneur.  
Il ne jugera pas sur l'apparence ;  
il ne se prononcera pas sur des rumeurs.

Il jugera les petits avec justice ;  
avec droiture, il se prononcera  
en faveur des humbles du pays.  
Du bâton de sa parole, il frappera le pays ;  
du souffle de ses lèvres, il fera mourir le méchant.

La justice est la ceinture de ses hanches ;  
la fidélité est la ceinture de ses reins.

Le loup habitera avec l'agneau,  
le léopard se couchera près du chevreau,  
le veau et le lionceau seront nourris ensemble,  
un petit garçon les conduira.

La vache et l'ourse auront même pâture,  
leurs petits auront même gîte.  
Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage.

Le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra ;  
sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main.

Il n'y aura plus de mal ni de corruption  
sur toute ma montagne sainte ;  
car la connaissance du Seigneur remplira le pays  
comme les eaux recouvrent le fond de la mer.

Ce jour-là, la racine de Jessé  
sera dressée comme un étendard pour les peuples,  
les nations la chercheront,  
et la gloire sera sa demeure.



### Mes notes

#### Pour animer la rencontre, une question sur le texte biblique

Que nous dit le texte sur l'espérance ?



### INTRODUCTION

Nous sommes le 2ème dimanche de l'Avent, temps de préparation à la grande fête de Noël. C'est un moment d'attente joyeuse car Celui qui vient est notre Espérance. Oui, Jésus-Christ est notre Espérance. Car, avec lui et par lui, nous croyons qu'une nouvelle société va surgir : une société de paix, de justice et d'amour.

Toute la question est dès lors de savoir, comment allons-nous nous préparer pour l'accueillir ? En cette année jubilaire, notre diocèse nous invite à nous retrouver en communauté paroissiale, afin de lire et méditer ensemble la Parole de Dieu. Pour ce faire, il met à notre disposition des éléments de réflexion à partir de la lecture des extraits du Livre du prophète Isaïe que la sainte liturgie nous propose pendant l'Avent.

Le deuxième dimanche de l'avent nous lirons Isaïe 11,1-10

#### Le contexte :

La chute du Royaume de Juda est imminente. La menace assyrienne se fait pressante. Le peuple croit être abandonné à son triste sort. C'est la psychose totale. C'est de cette situation dont parle le prophète au chapitre 10

#### Le message du prophète :

Face à cette situation, le prophète Isaïe vient annoncer Celui qui sera un authentique descendant de David, le Messie qui sera rempli de l'Esprit du Seigneur, qui engendrera le Règne de la paix et fera de Jérusalem le guide de l'humanité entière.

#### Commentaire :

Le rameau qui sort du vieux tronc de Jessé dont parle le prophète au (v.1) c'est Jésus. C'est lui le Nouveau David. Sa mission est bien décrite du verset 3 à 10.

A travers ce passage, le prophète vise une seule chose : inviter ses contemporains à être prudents. Ils ne doivent pas à se confier à n'importe qui. Leur sauveur est connu. Le même message nous est aussi adressé aujourd'hui par Jean-Baptiste. Il ne prétend pas prendre la place de Jésus. Il est le Précurseur. Ecouteons-le : « Moi je vous baptise avec de l'eau pour montrer que vous changez de comportement ; mais celui qui vient après moi vous baptisera avec le Saint-Esprit et avec du feu. Il est plus puissant que moi : je ne suis pas même digne d'enlever ses chaussures » (Mt 3, 11)

De fait, Jean-Baptiste nous montre la source de notre salut. Il s'agit bien de Jésus qui vient. Une meilleure façon de nous préparer à l'accueillir, c'est de s'ouvrir à sa Parole pour faire de notre vie un repère pouvant conduire les autres à Jésus.

## **Pour animer la rencontre, propositions de questions sur le commentaire biblique**

Comment puis-je faire de ma vie un repère pour les autres ?

Quels pièges à éviter pour ne rester qu'un moyen dans la mission du Seigneur ?



**Mes notes**